

tn: de La Rinconada

Premio andaluz para la gestión cultural rinconera

La Consejería de Cultura reconoce la trayectoria de la localidad en los circuitos



La fortaleza está en las empresas rinconeras

● 3,2 millones de metros cuadrados distribuidos en 13 parques están en activo y dedicados a la generar economía productiva, empleo y valor añadido de la mano de 600 empresas

● Se trabaja en la consolidación del modelo de crecimiento con otras 439 hectáreas destinadas al asentamiento empresarial en la Nacional IV y en Majaravique

Pág. 10 y 15

Los mayores rinconeros dan la cara en las Miniolimpiadas y en la Universidad

La cita deportiva fue en Umbrete; la formativa cada día en el Aula Abierta para Mayores de la 'Pablo de Olavide'

VIA PÚBLICA



Pág. 4

El Gobierno local actualiza las ordenanzas fiscales al IPC interanual

Campo Vidal en La Rinconada

El periodista, sociólogo y presidente de la Academia de las Artes y las Ciencias de la Televisión, Manuel Campo Vidal, acudió a La Rinconada para ofrecer, en el marco de la Obra Social de Soderinsa Veintiuno, una

conferencia sobre 'Las empresas andaluzas ante la crisis'. Un auditorio de 400 personas compartió sus reflexiones y mensaje de optimismo. El periodista aseguró que a pesar de la situación que se está viviendo en el

mundo empresarial, sigue habiendo empresas que tiran hacia adelante. En este sentido, lanzó un mensaje optimista y animó incluso a los emprendedores a que creen su propia empresa si tienen una idea consolidada e imaginativa ya que hay ayudas suficientes para salir adelante.

no Servicio de Atención al Ciudadano
vicio de Atención al Ciudadano
Atención al Ciudadano S

902 479 579
coste reducido de la llamada

A fondo

El amplio término municipal, la excelente red de comunicaciones por carretera, las facilidades públicas para el asentamiento empresarial y la apuesta por el incentivo emprendedor, atractivos para el asentamiento.

La Rinconada afronta la crisis con confianza en sus empresas

La localidad dispone de 3,2 millones de metros cuadrados productivos en los que hay instaladas cerca de 600 empresas. El alcalde habla de "optimismo realista", de "posición de fortaleza" y del "valor competitivo" que da el crecimiento sostenido durante más de una década

El dato es relevante: más de 3.000 empresas producen made in La Rinconada. Pese al invierno temporal de crisis que azota internacionalmente las economías a todas las escalas, parece que hay a quien los chuzos de punta le han pillado sin chubasquero y otros a los que el día a día de una década de crecimiento exponencial sostenido le sirve ahora para resguardarse.

Nadie se salva, pero no es lo mismo una embestida que un coletazo. La diferencia está en el "optimismo realista" al que hace referencia el alcalde, Javier Fernández, y del que pretende contagiar a los sectores productivos e inversores "con una verdad en la mano: para salir de esto tenemos que seguir tensionados y activos, no paramos y que todos seamos conscientes de que tenemos que remar en el mismo sentido. A La Rinconada nos toca seguir creyendo en nuestras posibilidades y transmitir la imagen de estabilidad y de apuesta por la empresa generadora de riqueza y empleo en la que venimos trabajando desde hace más una década".

Ése es el mejor valor competitivo que presenta la localidad y de la que hablan los demoleedores datos que sirven como el "mejor pilar para sostener ahora las vacas flacas". La Rinconada ha sabido convertirse en un buen lugar para invertir, una definición que ha venido de la mano de una clara apuesta por la activación de suelo

NODO LOGÍSTICO

1,5 millones de metros

Todo suma a la hora de crear la corriente de optimismo que alimente la confianza en tiempos de crisis. El alcalde mira con ilusión un proyecto que "será un revulsivo para Andalucía y en el que se vuelve a confiar en La Rinconada" como es la instalación en Majaravique de un nudo logístico de transportes que convertirá a esta zona en epicentro del tránsito de mercancías del Sur de Europa, con conexión con Canarias y con el Norte de Marruecos a través de Algeciras.

Del total de 2,1 millones de metros cuadrados reservados por la Junta, más del 70 por ciento (1,5 millones), se encuentran en término municipal rinconero, "otra oportunidad de seguir estando identificados en el mapa empresarial y que generará inversiones añadidas relacionadas con empresas que presten servicios a empresas".

atractivo para el asentamiento empresarial, no sólo creando condiciones beneficiosas para el acceso al terreno en parques públicos, sino dando facilidades y buena acogida a iniciativas privadas de promoción. Y en el intento de abarcar al máximo las posibilidades, la fórmula 'lave en mano' ha dado salida, mediante la promoción constante de naves de protección oficial, a proyectos de emprendedores que hoy son realidad productiva consolidada.

A ello se une el trabajo con otras administraciones públicas para dotar de buenas comunicaciones que acerquen las bolsas de suelo y den salida a la producción.

El resultado: en el ancho término municipal rinconero existen en la actualidad 2,7 millones de metros cuadrados dedicados a la producción y distribuidos en 12 parques empresariales en los que hay instaladas casi 600 empresas. A ellos, se sumarán en breve los 500.000 metros cuadrados del Parque Empresarial Cañamo 3 y sus cerca de 300 firmas.

Diversificación empresarial del suelo

En la definición de uso de estos 3,2 millones de metros cuadrados se ha apostado por la diversificación de espacios "de forma que no sólo fuéramos atractivos para un tipo de compañías de grandes dimensiones, sino que diéramos cabida a las pequeñas y medianas empresas conscientes de que este segmento es

Disponer de 13 parques empresariales dan "fortaleza y músculo" para afrontar con optimismo la crisis económica

La diversificación en el suelo de la última década ha ayudado a consolidar un sistema más fiable y poco dependiente

muy interesante desde el punto de vista económico y social", analiza el alcalde.

Así es como se han desarrollado al borde de la Nacional IV, los polígonos Espartales I y II, cerca de un millón de metros cuadrados en los que son seña de identidad las firmas Coca-cola y Pepsi. Y, en paralelo, la 'joya de la corona' y ejemplo de éxito del desarrollo público de suelos productivos: los Cañamos en sus fases I, II y 3.

En esa sectorización y especialización de suelo, la naturaleza agrícola que durante años ha sido tractora de la economía local y de la comarca, también encontró cabida en el polígono agroalimentario de La Jarilla.

Y con el mismo sentir y con el olfato de la especialización tecnológica que debía desarrollarse junto al aeropuerto, el



Los Cañamos

Ayuntamiento no fue 'convocado de piedra' sino promotor protagonista de la mano de la Junta en el desarrollo de Aerópolis.

Emprendimiento

El caldo de cultivo de esta situación "de fortaleza" no sólo viene de la mano de disponer de suelo productivo, sino de la confianza, clave transversal a la acción política y esencia misma del carácter rinconero, en el compromiso con el emprendimiento "desde la seguridad de que detrás de una buena idea puede haber una oportunidad de negocio".

La incentivación orientada a la empresa desde la formación y la puesta a disposición de herramientas, servicios e infraestructuras públicas "nos dan ahora argumentos de peso para andar confiados en el importante potencial humano preparado, consciente de la situación y comprometido que está al frente de las empresas", concluye el primer edil.

La Rinconada se refuerza en el mapa nacional con la instalación del Nodo logístico de transportes de Majaravique

La apuesta por el emprendimiento asegura al frente de las empresas a un capital humano preparado para resistir y combatir las vacas flacas



La dosificación de suelo garantiza la continuidad del crecimiento exponencial sostenido en los últimos 10 años



amos no sólo son el ejemplo de un método exitoso de desarrollo económico, sino la prueba de que con él, se superan crisis como la de los 90.

MÁS SUELO EN LA NACIONAL IV

287 hectáreas en el mejor escaparate

La activación de más suelo en la Nacional IV busca atraer la instalación de empresas tractoras

El suelo es un bien limitado y de la dosificación depende que los recursos se inviertan con acierto y, sobre todo, con perspectiva de futuro. Desde esa óptica, el Ayuntamiento ha incluido en el POTAUS -pendiente aún de aprobación definitiva-, un total de 287 hectáreas en la zona que servirán de imán para la instalación de empresas que necesitan del escaparate y

de las buenas comunicaciones que presta estar al borde de la Nacional IV.

181 de esas hectáreas se consideran zona de oportunidad tecnológico-empresarial, una catalogación que permitirá ampliar sin techo Aerópolis y acoger además otros proyectos empresariales coincidentes o no con la aeronáutica.

Las otras 106 hectáreas se

ubican entre el hispalense Polígono San Nicolás y Espartales I, y constituyen una bolsa de suelo de importante

La activación de estos suelos provocarán activación económica e interés por La Rinconada

atractivo para empresas tractoras, como lo fueron en su día Coca-cola o Pepsi.

CAMPO VIDAL



Campo Vidal: "Es un buen momento para crear empresas"

El periodista y sociólogo desbrozó la situación económica y confirmó el optimismo

La Obra Social de Soderinsa Veintiuno organizó la pasada semana una conferencia del periodista y presidente de la Academia y las Artes y de las Ciencias de la Televisión, Manuel Campo Vidal, con el título 'Las empresas andaluzas ante la crisis'.

Campo Vidal lanzó un mensaje de optimismo y aseguró que "la crisis está aquí, pero pasará porque a pesar de la purga, sigue habiendo empresas que tiran hacia adelante". Profundizó en el mensaje de animo para los emprendedores ya que, según dijo, "con toda

precaución es un buen momento para crear empresas". En este sentido, avanzó que la Junta de Andalucía, a través de la Consejería de Innovación, va a lanzar una orden de incentivos que pueden servir de impulso para quienes se conviertan en "empresarios por necesidad". "Quienes ahora resistan -añadió- tendrán un futuro extraordinario".

En este sentido, personalizó el mensaje y señaló que "me consta que este Ayuntamiento potencia la creación de empresas y es una localidad con un espíritu bastante emprendedor".

Sobre la deriva internacional, acusó directamente a la "economía especulativa" y a la "avaricia" de ser la causante de la crisis y abogó por "coger las bases para entrar en un sistema sólido y llegar a una globalización con ética".



El periodista Manuel Campo Vidal momentos antes de su ponencia.

ECONOMÍA Y HACIENDA

La mayoría de los impuestos municipales se actualizan al IPC interanual

Se actualizan la mayoría de las cerca de 40 ordenanzas al Índice de Precios al Consumo del 4,9 que marca el coste de la vida previsto para 2009. Se incluyen nuevos servicios públicos, como el ciclo integral del residuo y otros deportivos. Las asociaciones dan su visto bueno

El Pleno municipal aprobó recientemente el cuadro de ordenanzas municipales que regulan los ingresos que el Ayuntamiento tendrá en 2009 en concepto de tasas, impuestos y precios públicos por la prestación de servicios a los ciudadanos.

Ésta es una de las principales vías de ingreso con las que cuenta cualquier Ayuntamiento para el solvente desarrollo de sus actividades y la oferta de infraestructuras, programas y servicios de calidad. En La Rinconada, El Gobierno es responsable de mantener de cara al futuro y pese a la actual crisis, la saneada situación económica alcanzada en los últimos lustros, "una garantía para afrontar los tiempos de vacas flacas sin tener que acudir a regulaciones de plantilla, descenso en el nivel de los servicios e incluso dejación de obligaciones con los ciudadanos a la que, por desgracia, están avocados otros ayuntamientos", como explica la delegada de Hacienda, Pilar G. Extremera.

En el actual difícil contexto, y pese a que la mayoría de los servicios no logran financiarse por completo con estos ingresos, el Gobierno local decidió no subir la mayoría de los impuestos por encima del IPC del 4,9 por ciento, una propuesta "ajustada desde la res-



La ordenanza de basura incluye el libre uso del nuevo Punto Limpio.

TECHO DE SUBIDA

No más de un euro

Así las cosas, la máxima subida autorizada por el Ayuntamiento para tasas que afectan obligatoriamente a todas las unidades catastrales no supera en ningún caso la cifra de 1 euro/mes que se incorpora como directriz de la Unión Europea como tratamiento, transporte y eliminación en vertedero de residuos. Se trata del ciclo integral del

residuo que se incorpora a la tasa ya existente por recogida de basura. "Con total claridad porque nos importa que el vecino sepa lo que está pagando -explica Extremera-: cada vivienda pagará en 2009 por todo lo relacionado con la basura que genera un total de 91 euros, 14 euros menos que los 105 que se pagará en localidades vecinas". Además, en este concepto se incluyen los servicios por uso libre de pago del nuevo Punto Limpio inaugurado en este año.

ponsabilidad que nos toca ejercer y en conexión con la corresponsabilidad y la confianza que sabemos que podemos pedir a los ciudadanos" como argumenta la delegada, en referencia al apoyo que dicha decisión ha tenido de las asociaciones que forman parte del Consejo de Participación Ciudadana.

"Queremos garantizar el futuro de los rinconeros sin que descienda el nivel de los servicios"

Nuevos servicios

Durante 2008 se han puesto en marcha nuevos servicios cuyos usos tienen que venir regulados por la actualización de las ordenanzas, como es el caso de la tercera piscina al aire libre de la localidad inaugurada recientemente.

La atracción que generan tanto estas instalaciones como las de la piscina cubierta o las pistas deportivas entre usuarios no empadronados en la localidad, ha llevado al Patronato de Deportes a colocar en 4 euros la expedición del carné que permite acceder a los rinconeros a los servicios a precios reducidos. Este mismo carné para no censados cuesta 8 euros.

Los cursos de natación no suben como media más allá de 1,50 euros, una cifra con la que el Patronato equilibra la puesta en marcha de nuevos programas como el de Escuelas de natación o Escuelas como fuente de salud.

Con todo, tanto desde el Patronato y desde el Ayuntamiento se recuerda la reducción del 50 por ciento en el coste de los servicios para pensionistas, mayores de 60 años y personas con discapacidad, al igual que "la ancha cobertura que ofrece el área de Bienestar Social para llegar donde una familia con necesidad no alcance", añade Extremera.

También dentro de los servicios a los que el ciudadano accede de forma voluntaria, el Área de Juventud ha propuesto la actualización del precio del campamento de verano a la ratio de 3 euros/día para cubrir las mejoras previstas para 2009 en lo que a acondicionamiento del programa se refiere.

El mismo servicio, prestado por una entidad privada del municipio se coloca dos veces por encima del precio público. Sobre dichos precios, los usuarios pueden obtener bonificaciones del 20 por ciento con el carné joven de la Junta de Andalucía al que el Ayuntamiento está adscrito.

VÍA PÚBLICA

Comienzan las obras de la plaza Aragón

El alcalde, Javier Fernández, y el delegado de Vía Pública, José Manuel Romero Campos, han visitado las obras de la plaza de Aragón, en la calle Andalucía, que se han iniciado recientemente. El objetivo de la remodelación es recuperar el espacio como lugar de

uso público, manteniendo la vegetación existente. En este sentido, podrá ser utilizado como área de esparcimiento, con una nueva zona central delimitada para juego de niños, con balancines, columpios, toboganes y la renovación de sistemas de alcantarillado, ilumina-

nación y pavimentación.

Además de esta reforma, que se financiará con los fondos PER de 2008, se rehabilitarán otras cinco plazas del municipio, para que se adapten a los nuevos tiempos y mejoren la calidad de vida de los vecinos.



La plaza de Aragón, en obras.

Manuel Campo Vidal, presidente de la Academia de las Artes y las Ciencias de la Televisión



El periodista y sociólogo Manuel Campo Vidal.

COMUNICACIÓN

Manuel Campo Vidal (Camporrells, Huesca), es Doctor en Sociología (Economía Aplicada), Licenciado en Periodismo e Ingeniero Técnico en Electrónica Industrial. Presentó informativos en TVE-1 y dirigió y presentó el programa Punto y Aparte. En la Cadena Ser condujo Hora 25. De vuelta en televisión dirigió Tiempos Dificiles en Antena 3, cadena de la que fue director y vicepresidente. Desde Octubre de 2006 preside la Academia de las Ciencias y las Artes de Televisión, institución desde la que ha organizado 'el debate de los debates' entre Zapatero y Rajoy.

“El debate Zapatero-Rajoy fue mucho más relajado que el de González-Aznar”

El periodista es historia viva de la televisión en España. Conocido desde que presentaba los Telediarios en los 80, moderó el 'cara a cara' entre González y Aznar en 1993, y quince años después, el debate entre Zapatero y Rajoy.

Manuel Campo Vidal acumula una dilatada experiencia en el mundo de la televisión y, concretamente, en los informativos. Ha sido la cara de los Telediarios en los 80 y director de los servicios informativos de Antena 3 TV -cadena de la que llegó a ser vicepresidente-. Su olfato periodístico le llevó a colocar a la Academia de la Televisión de la que es presidente, en el ojo del huracán organizando 15 años después del debate entre González y Aznar, un cara a cara entre los dos principales candidatos a la Presidencia del Gobierno.

¿Es consciente del cariño y del respeto que acumula gracias a su trabajo en televisión?

Yo siempre he sentido un gran afecto por parte del público y la verdad es que es muy grato. Soy consciente del enorme poder que tiene el medio televisivo. Estoy acompañando a la gente diariamente sin darme cuenta y eso hace que te sientan muy cercano y que te conozcan muy bien.

A pesar de haberse movido en un terreno más frío como es el mundo de la información donde las buenas noticias no abundan desde sus comienzos en Televisión Española al frente de los Telediarios, ¿Cómo recuerda aquella primera época de la Televisión en España?

Era una televisión muy comprometida, aunque la realidad era que sólo había un canal, pero siempre ha habido espacios para que con inteligencia e imaginación se escaparan de la línea ideológica que marcaba el gobierno de aquella época. Se le pueden hacer muchas críticas al medio, pero la verdad es que ha jugado un papel muy importante para la sociedad. España era un país en los años 70 muy cerrado y los pocos elementos de modernidad que entraban eran a través de la televisión y el cine.

En esa historia de la televisión asociada a la democracia tuvo un papel muy importante el nacimiento de las privadas. Pasó por Antena 3,

donde llegó a ser vicepresidente. ¿Qué aportaron al país?

Aportaron más pluralidad. Ayudó a que las tendencias en la televisión de origen tuvieran un elemento de mayor permeabilidad respecto a fórmulas más desenfadadas de hacer televisión.

Fue en Antena 3 donde moderó el primer debate que sentó a dos aspirantes a presidente de Gobierno en la historia de España: Felipe González y Aznar. ¿Cómo se gestó aquello?

Peleé mucho por la negociación de aquel debate y al final lo conseguimos. Había una tensión entre los candidatos enorme y muy diferente al debate que se llevó a cabo este año entre Zapatero y Rajoy. Era la primera vez que se moderaba un debate de esas características y era una tensión añadida.

Y, sorprendentemente, 15 años después, vuelve a ser Manuel Campo Vidal, el que ahora desde su convic-

“La televisión jugó un papel muy importante en los años 70 para la democratización de España”

ción en elevar el nivel de la Academia, asuma la organización del cara a cara entre otro presidente socialista -Zapatero- y otro aspirante popular -Rajoy-.

Fue más relajado que en la ocasión anterior. Desgraciadamente han tenido que pasar 15 años y mi satisfacción doble se notaba. Los políticos le cogen mucho miedo a este tipo de debates porque se juegan mucho. Saben que salen o a hombros o con los pies por delante.

¿Cree que en un debate en televisión se ganan o se pierden elecciones? ¿es la televisión tan importante como para condicionarnos hasta ese punto?

Yo creo que los debates influyen mucho si se hace mal pero lo más importante es cómo se ha trabajado en los cuatro años de legislatura. El debate subraya todo lo sucedido pero en ningún caso es determinante.

Ayuda a los empresarios y emprendedores a comunicar mejor en el Instituto de Comunicación Empresarial y a través de experiencias como 'Generación XXI' ¿cómo son los emprendedores andaluces?

He encontrado un nivel de emprendedores muy bueno y hay gente muy imaginativa con capacidad de crear mucho, de muy poco.

“Los debates políticos en televisión sirven para subrayar lo que ha sucedido en cuatro años pero no son determinantes”

Su libro 'Por qué los españoles comunicamos tan mal' ayuda a conocer cómo mejorar el mensaje

VIVIENDA

487 familias se benefician del parque de viviendas en alquiler de Soderinsa

Las primeras promociones se pusieron en marcha en 1995 y desde entonces cientos de familias rinconeras disfrutan de una vivienda digna a un precio que oscila entre los 60 y los 150 euros

Soderinsa Veintiuno dispone, además de las viviendas en venta de protección oficial, de un amplio parque de pisos en alquiler pensado para personas cuyo nivel de ingresos sea más bajo que del resto. En

Las últimas promociones de alquiler público puestas en marcha han sido las de Huerto del Benito y Vereda de Chapatales



Imagen de los edificios Soderin y Rinconada Siglo XXI.

total, de este parque de viviendas se benefician 487 familias rinconeras.

Para la delegada de Desarrollo Económico y Vivienda, Pilar García Extremera, "en la definida estrategia de dar respuesta al mayor espectro de necesidades de vivienda

ALQUILER

51 alojamientos

La última promoción de viviendas en alquiler que se ha entregado en La Rinconada ha sido la de los 51 estudios de Vereda de Chapatales, en la que conviven jóvenes que rondan los 30 años y personas mayores. Los resultados de esta experiencia

pionera a nivel andaluz están siendo muy buenos y, de hecho, la Junta de Andalucía estudia poner en marcha más iniciativas de este tipo. Los estudios tienen 40 metros cuadrados y zonas comunitarias para fomentar la convivencia y la integración.

que los vecinos planteaban la fórmula del alquiler fue la decisión acertada".

En este sentido, destaca que "las promociones en alquiler han sido siempre las más urgentes porque queríamos dar respuesta a un problema tan agudo como es la vivienda en personas con necesidades sociales".

El Ayuntamiento ha puesto en marcha viviendas como las 50 de La Estacada, que fueron las primeras, las 50 de Palma, otras 50 en el

Edificio Soderin y en el de Rinconada Siglo XXI. Del mismo modo, se han construido las promociones de Virgen de las Nieves, Santa Marta o El Cañamo. Las últimas que Soderinsa Veintiuno ha puesto en marcha fueron las 46 de El Mirador, y las 66 del Huerto del Benito que se repartieron en dos fases. El precio que tienen que pagar los inquilinos por estas viviendas oscila entre los 60 euros (las más pequeñas) hasta los 150 euros.

VIVIENDA

Los nuevos propietarios de VPO podrán recibir ayudas de 11.000 euros

La delegada de Vivienda se reunió con los adjudicatarios para explicar la forma de pago de las viviendas y las subvenciones a las que pueden acceder

La delegada de Desarrollo Económico y Vivienda, Pilar García Extremera, se ha reunido con los adjudicatarios de las 21 unifamiliares de Huerto del Benito y los 39 pisos de Huerta de Amores, para explicar las formas de pago, las subvenciones de las que pueden disponer los propietarios y sortear las viviendas en función del número de habitaciones.

García Extremera explicó a los

asistentes que si es la primera vez que acceden a una vivienda tendrán una subvención de

La semana que viene la empresa pública se reunirá con los adjudicatarios para conocer cada caso

7.000 euros; además si son menores de 35 años, podrán

contar también con otros 3.000 euros, más otros 1.000 por gastos de escritura. Las personas con discapacidad, que hayan sufrido alguna vez maltrato o separadas recibirán otros 900 euros.

De esta forma, de entrada la mayoría de los adjudicatarios recibirán, al menos 10.000 euros. De hecho, la delegada y los técnicos de Soderinsa Veintiuno señalaron que "por el perfil de los adjudicatarios casi el 80 por ciento de las personas recibirán hasta 11.000 euros".

Dossier informativo

Los propietarios de estas viviendas recibieron una carpeta con el desarrollo del proyecto,

una memoria de calidad, la forma de pago y el plano del

piso para conocer su ubicación exacta, entre otras cosas.

La próxima semana cada uno de los adjudicatarios serán citados por la empresa municipal de vivienda para resolver dudas y estudiar cada caso. A partir de ahí se procederá a citar a cada uno para la firma del contrato.



La delegada de Vivienda, durante el sorteo de pisos de Huerta de Amores.

MOVILIDAD

Obras en la estación de Renfe para adaptarla a las personas con discapacidad

Se está igualando el recrecido de los andenes y colocando dos ascensores para pasar de una vía a otra

Renfe está llevando a cabo varias reformas en la estación de trenes de La Rinconada para adaptarla a las necesidades de las personas con alguna discapacidad. En este sentido, la pasada semana comenzaron unas obras para igualar el recrecido de los andenes y evitar así los desniveles surgidos con la puesta en

funcionamiento de los nuevos trenes de cercanías. Esta reforma se está realizando en las dos vías.

El delegado de Movilidad, José Manuel Romero Campos, califica esta iniciativa de "muy positiva" para los ciudadanos, pues hará que un importante grupo de ciudadanos pueda



Obras en el recrecido de los andenes.

acceder libremente a este medio de transporte público"

Por otra parte, se están instalando dos ascensores para acceder al paso subterráneo que comunica ambas vías sin necesidad de utilizar la escalera. Este

La Rinconada es el primero de los siete municipios en los que se instalarán los ascensores

nuevo servicio, podrá estar en funcionamiento, según Renfe, dentro de dos meses.

Esta iniciativa, sufragada íntegramente por Renfe, se llevará a cabo en otras siete estaciones y ésta de La Rinconada será una de las primeras en las que se realice.

SOSTENIBILIDAD

El Plan de Movilidad alerta sobre el uso racional del vado

El número de vehículos por familia obliga a aprovechar los aparcamientos en la vía pública

El Ayuntamiento ha encargado la redacción de un Plan de Movilidad que defina los hábitos de consumo cotidiano y tipos de transporte que los ciudadanos utilizan en sus desplazamientos. El objetivo es contar con un documento guía de uso coordinado de los medios públicos y ajustar estos

servicios a las demandas reales, de forma que no sólo se optimicen económicamente, sino que se establezcan como alternativa sostenible al uso del vehículo privado. Asimismo, pretende disminuir la contaminación ambiental y sonora, el tráfico en automóvil y desarrollar los transportes colecti-

vos. En este marco, el Ayuntamiento avanza ya una de las conclusiones que habrá que tener en cuenta para las acciones de difusión y concienciación ciudadana como es la relacionada con el previsible agotamiento de plazas de aparcamiento en la vía pública.

Según los datos de que dispone el propio Consistorio, el número medio de vehículos en la localidad se ha incrementado hasta superar el parámetro de 1,5 por vivienda. En paralelo, el volumen de vados



Imagen de un vado ubicado en una plaza de aparcamiento.

permanentes que reservan libre el acceso a garaje y, por tanto, elimina al menos una plaza de aparcamiento, alcanza la cifra de 3.000.

La solicitud y aprobación de una placa de vado es un derecho reco-

nocido, sólo que desde el Ayuntamiento se lanza un mensaje de concienciación y alerta para aquellos vecinos que dispongan de autorización de vado y no la utilicen efectivamente.

MÁS INFRAESTRUCTURAS



Adquirido un nuevo camión en Vía Pública

El Área de Vía Pública ha adquirido un nuevo camión para transportar ocho cubas desde los puntos limpios de la localidad hasta los diferentes vertederos. Este nuevo vehículo, que ya está en funcionamiento, ha tenido un coste de 30.000 euros.



PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El SAC aumenta sus consultas con las nuevas citas presenciales

Desde que Participación Ciudadana se trasladó a la calle Pepe Iglesias, recibe más consultas tanto en el SAC como en la Oficina del Consumidor

El Servicio de Atención al Ciudadano (SAC) del Ayuntamiento de La Rinconada se perfila como uno de los instrumentos más utilizados por los ciudadanos de la localidad. Si ya en 2007 el número de consultas había aumentado en 775 llamadas con respecto al año anterior, 2008 está siendo el año en el que el servicio se está consolidado totalmente.

Y es que desde que el Área de Participación Ciudadana se trasladó a la calle Pepe Iglesias, en el SAC se atiende, además de vía e-mail y telefónicamente, de forma presencial.

De esta forma, cuando comenzó el servicio se atendieron 15 llamadas, y poco a poco han ido incrementándose hasta las 39 del



Imagen de la entrada a las oficinas del SAC y la OMIC.

pasado mes de septiembre. En total, en el año 2007 se solucionaron 1.822 demandas vecinales, y sólo hasta septiembre de este año han sido 1.997.

Se trata de una evolución que, según el delegado del Área Participación Ciudadana, Ramón Gil, "responde al perfeccionamiento de este servicio, pues desde que se puso en funcionamiento el SAC hemos ido afinando y estableciendo mecanismos más eficaces para resolver las demandas y los problemas vecinales".

El SAC comenzó a funcionar en febrero de 2004, con el objetivo de ofrecer al vecino un instrumento de gestión inmediato, directo y cercano y poco a poco ha ido evolucionando hasta tener presencia física en las oficinas de Participación Ciudadana. Además de acudir personalmente, las consultas se atienden en el 902

479579 y en el e-mail: sac@ayto-larinconada.es.

OMIC

Este espacio aglutina también la oficina de Información al Consumidor (OMIC), que sólo en 2007, aún no se tiene los datos del presente año, contabilizó 265 actuaciones individuales, allí se da orientación sobre las reclamaciones planteadas por los ciudadanos como consumidores y usuarios. Para llevar a cabo una correcta

En 2007 se resolvieron 1822 consultas mientras que sólo hasta el mes de septiembre han sido 1997

Gestión de las Consultas y Hojas de Reclamaciones desde la Oficina se ha implantado una aplicación informática que sirve para el posterior desarrollo de informes y campañas informativas. Además, desde la propia OMIC se coordina un programa de formación dirigido tanto a ciudadanos como al personal adscrito a la oficina.

EDUCACION

Becas para 60 universitarios

Los interesados deben presentar su solicitud en el Ayuntamiento del 3 al 21 de noviembre

El Área de Educación del Ayuntamiento de La Rinconada ha vuelto a convocar por segundo año consecutivo el plan de becas para universitarios. Al igual que el curso pasado, se conceden ayudas para el transporte y para el material de estudio a 60 rinconeros afincados en el municipio.

En este sentido, se han habilitado 50 becas de 300 euros cada una para estudiantes que en este curso estén matriculados en cualquiera de las universidades públicas sevillanas. Asimismo, la subvención será de 500 euros si los estudios se realizan fuera del ámbito provincial.

Los solicitantes, para ser beneficiarios de este incentivo deberán acreditar, entre otros documentos, que

durante el curso 2008-2009 están matriculados en un mínimo de cuatro asignaturas o de los créditos que supongan al menos el cincuenta por ciento del total del curso.

La delegada de Educación y diputada provincial, Trinidad Argota, asegura que "el Ayuntamiento sigue apostando por la enseñanza universitaria y por ello pone a disposición de los alumnos otro recurso más para ayudar a sobrellevar los gastos". En este sentido, Argota manifiesta que "se trata de una iniciativa local complementaria a otras subvenciones que busca servir de apoyo a las familias trabajadoras".

Los estudiantes deberán registrar su solicitud en el Ayuntamiento de La Rinconada del 3 al 21 de noviembre.

SEGURIDAD CIUDADANA



La Diputación de Sevilla entrega a La Rinconada 13 nuevos uniformes para el cuerpo de bomberos

El presidente de la Diputación Provincial, Fernando Rodríguez Villalobos, ha entregado al Cuerpo de Bomberos de la localidad, una nueva equipación de uniformes. El delegado de Seguridad Ciudadana, Ramón Gil, fue el encargado de recoger los 13 uniformes, que se entregaron también al resto de municipios de la provincia. Esta iniciativa forma

parte del plan Director de Bomberos, a través del cual la institución provincial está obligada a renovar el vestuario de este cuerpo cada dos años. Ya el pasado año, la Diputación entregó a La Rinconada dos nuevos camiones con GPs, equipos de exarcación, focos especiales para intervenciones nocturnas y motosierra, entre otras prestaciones.

IBN FIRNÁS

José Luis Comellas, presente en el Observatorio

Desde hace unos días el Observatorio Astronómico del Majuelo se llama 'José Luis Comellas', por el trabajo constante del científico a lo largo de toda su vida y su aportación al mundo de la Astronomía

El Observatorio Astronómico de El Majuelo pasó a llamarse el pasado 24 de octubre 'José Luis Comellas' como reconocimiento a la labor divulgativa del científico, que ha aportado un gran conocimiento sobre Astronomía a los aficionados a esta ciencia.

La iniciativa fue presentada por la Asociación Ibn Firmás, que tienen como referente en todos sus trabajos a José Luis Comellas, y aprobada en el pleno municipal de abril, por unanimidad de todos los grupos políticos.

El alcalde, Javier Fernández y la delegada de Desarrollo Económico, Pilar García Extremera, estuvieron presentes en el emotivo acto que Soderinsa Veintiuno brindó a su protagonista. El primer edil destacó no sólo la importancia de que estuviese en el Observatorio tan reconocido científico, sino también "el importante impulso que la

Asociación Ibn Firmás está dando a este espacio donde cada vez se están realizando más actividades divulgativas y está recibiendo más apoyo por parte de la población".

Su libro 'Guía del Firmamento' ha servido de base a la Asociación IBN Firmás para sus trabajos posteriores

José Luis Comellas, que en todo momento estuvo acompañado por su mujer e hijos, señaló que "éste es el primer Observatorio público de la provincia y encima lleva mi nombre; estoy tremendamente satisfecho". Asimismo, reconoció que "La Rinconada está siendo cada vez más conocida, ya no sólo por este enorme parque metropolitano

del Majuelo sino por todas las prestaciones del Observatorio de reconocido nivel".

Del curriculum del científico hay que destacar que es licenciado en Filosofía y Letras y Doctorado en Historia. Ha obtenido el Premio Nacional de Investigación Menéndez y Pelayo y ha ostentado cargos académicos en la Universidad de Sevilla.

Ha participado también en congresos relacionados con la Astronomía, y entre sus publicaciones destaca 'Catalogo de dobles estrellas visuales', o 'el Viaje del descubrimiento a través de la astronomía', Antonio de Ulloa, sus últimas tareas científicas'. Asimismo, destaca la 'Guía del Firmamento', libro de cabecera para cualquier aficionado a la astronomía, que ha servido de base a la Asociación para llevar a cabo muchas de sus actividades.



José Luis Comellas, descubriendo la placa con su nombre.



El científico en el Observatorio junto al alcalde y la delegada de Desarrollo.



rinconeros en el e exterior

¿Conoces algún rinconero que viva fuera de la localidad y quiera recibir nuestro Toma Nota? ¡Envíaselo gratuitamente!



Envíanos sus datos a:
TN/ Ayuntamiento de La Rinconada
(Plaza de España, 6, Cp41309)
o por email:
tn@larinconada.es

IGUALDAD

Inaugurada el Aula Abierta de Mayores



Alumnos en la inauguración del curso, con la delegada de Bienestar Social.

El nuevo curso del Aula Abierta de Mayores, de la que La Rinconada forma parte por primera vez, se inauguró hace unos días en la Universidad Pablo de Olavide.

En total 50 rinconeros mayores de 55 años, comenzarán a dar clases universitarias a principios de noviembre.

Esta iniciativa es fruto de un convenio de colaboración entre el Área de Bienestar Social y del Ayuntamiento con la Universidad Pablo de Olavide para que los mayores del municipio no tengan que desplazarse hasta la capital para recibir las clases.

La programación consta de un

curso básico de tres años que comprende un amplio abanico formativo. La delegada de Bienestar Social, Pilar Escudero, asegura que "con esta iniciativa tratamos de que los mayores del municipio accedan fácilmente a una formación continua en la que no es necesaria tener una titulación previa".

BIENESTAR SOCIAL



El alcalde, la delegada de Bienestar Social y la presidenta de la Asociación.

Acat recibe las llaves de su nueva sede

El Ayuntamiento les ha proporcionado un nuevo local en la avenida Jardín de las Delicias

La Asociación de Ayuda al Toxicómano (Acat) ha inaugurado unas nuevas instalaciones en la avenida Jardín de las Delicias, número 32. El Ayuntamiento ha cedido este local a la asociación, previo arreglo de su interior para adaptarlo a las necesidades de los socios, por un importe de 12.000 euros. Ya a finales del año pasado rubricaron un convenio de colaboración para que contasen con unas mejores instalaciones y más espacio para poner en marcha nuevas

iniciativas. De esta forma, han desarrollado programas de ayudas, para prevenir la adicción en grupos de alto riesgo, apoyar a los afectados en el proceso de desintoxicación, rehabilitación y reinserción, trabajar con familias de afectados que requieran atención y sensibilizar y prevenir en el medio comunitario, familiar y escolar.

De igual forma, la Asociación podrá utilizar los locales y equipamientos de los que dispone el Consistorio.

COOPERACIÓN

Unidos por la solidaridad con África

Cooperación y asociaciones del municipio han programado diversas actividades

El Pacto por África, del que forma parte el Área de Cooperación Internacional, está organizando unas sesiones lúdico-informativas para el mes de diciembre. Durante dos días, el 13 y el 14 se realizarán distintas actividades que girarán en torno al título de las jornadas 'África 08 Ilénate de África'.

Asistirán asociaciones y ONG sensibilizados con en el desarrollo del pueblo africano y formarán parte de mesas redondas y conferencias donde se analizarán los retos y las posibilidades de este continente. Asimismo, también se realizarán talleres infantiles y juveniles de

cuentacuentos, juegos y percusión, así como reuniones de convivencia entre todos los asistentes.

También, la Asociación de Amigos del Pueblo Saharaui está preparando una cena solidaria para la noche del 8 de noviembre. En el restaurante Cortijo de Juan se reunirán socios, colaboradores y todos aquellos que quieran participar en un acto de convivencia con carácter solidario. Los beneficios que se obtengan se destinarán a comprar alimentos para enviarlos a los campamentos de refugiados. El precio por persona es de 35 euros que, los interesados en asistir pueden com-



Maria Antonia Molina.

prar en la sede de la asociación o contactando con algún socio. No es la única actividad que organizan para recaudar dinero, como cada año van a vender lotería para el sorteo de Navidad y también en el mes

de diciembre pondrán en marcha su programa 'Caravana por la Paz'. En esta ocasión, han comprado un camión que cargarán de alimentos y destinarán a los hermanamientos.

El documental 'Las luces de Defalé' se visionará el día 31 en el centro joven

Asimismo, también trabajan en uno de los proyectos más importantes que desarrollarán en la zona. En dos años se prevé que se construya un centro de salud en los territorios liberados de Tifaritis. La financiación del edificio estará a cargo del Ayuntamiento de La Rinconada.

Hulmen Luz

Por otro lado, en la zona de la República de Togo la asociación Hulmen Luz colabora con los proyectos que realiza la Doctrina Cristiana. En este país se localiza un centro en el que trabajan las misioneras, orientado especialmente, al bienestar y desarrollo de las mujeres y de los niños. Para reflejar el día a día de este lugar la asociación va a proyectar el documental 'Las luces de Defalé'. La grabación narra la historia de dos mujeres y un niño huérfano, que han convivido juntos en el centro y tratará de mostrar lo que ha representado éste en el desarrollo de sus vidas. Al pase de la película asistirá Laura López, una misionera que trabaja en Defalé y Víctor López, uno de los productores que han colaborado en la realización.

El acto tendrá lugar el próximo 31 de octubre a las 19.00 horas en el Centro Joven 'La Estación'.

Deportes



Primera Quincena
de Noviembre de 2008

tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

El Rinconada gana al Umbrete
(0-2) y al Consolación (2-1)
y se alza con el liderato

tn:



Frenado en seco

El San José se deja dos puntos en casa ante un inocente Belmezano y dinamita la tranquilidad en torno a la figura de Andrés Millán que habían provocado los triunfos

GIMNASIA RÍTMICA



El combinado infantil del Oso Panda.

Víctimas del infortunio

El combinado infantil no acudirá al Nacional

Las chicas que integran el combinado infantil del club de gimnasia rítmica Oso Panda no podrán representar a La Rinconada en el Campeonato de España que se celebrará en Santander, después de quedarse fuera del pódium en el Campeonato andaluz que se celebró el pasado domingo en Almería. El conjunto formado por Irene Valé, Alicia Mármol, Alicia Muñoz, Ana Begines, Laura Rodríguez y Rosa María García realizó un buen ejercicio, pero, en uno de los lanzamientos de los aros, éstos chocaron en el aire y salieron fuera de la pista, con la penalización que eso conlleva, lo que supuso una adversidad imposible de superar.

A pesar de no clasificarse, sus técnicas están orgullosas de ellas.

RINCONADA



Estrada con la elástica rinconera el año que el equipo bajó a Primera Provincial.

La lesión de Estrada se quedó en un susto y podrá volver al campo en un par de semanas

La mejor noticia de la quincena, sin duda, la protagonizó el rinconero Estrada que, en un choque intersemanal tuvo que retirarse con una lesión de rodilla. Aunque toda la familia blanquiazul se temía lo peor, esto es, que tuviera afectado el menisco y el ligamento cruzado, la resonancia

magnética a la que fue sometido hablaba de "pérdida de líquido articular sin afectación del menisco ni los ligamentos", lo que reduce la convalecencia a un par de semanas.

El jugador, que el año pasado se perdió el campeonato por algo similar estaba muy preocupado e incluso

había anunciado que "colgaría las botas si tengo triada", seguirá dando guerra e intentará ayudar a conseguir el ascenso a su club. "En el último partido marcaré el gol del ascenso en el minuto 90 de penalti injusto. 1-0, para casa y los contrarios mosqueados", resumió.

X VILLA DE LA RINCONADA

Gran papel del Oso Panda

El combinado infantil fue tercero en aros, mientras que las alevines acabaron sextas

La celebración un año más, y van diez, del Torneo Villa de La Rinconada de Gimnasia Rítmica, fue un éxito de público, que abarrotó las gradas del Agustín Andrade, *Gorrí*, y de organización, ya que estuvieron presentes los clubes más potentes de Andalucía la víspera del Campeonato Autonómico que se celebró en Almería.

En total, fueron 230 gimnastas de 23 clubes las que se dieron cita en las instalaciones rinconeras, repartidas en benjamines, alevines, infantiles, júnior y

puesto, en una competición en la que se repartieron el título, por igualdad de puntos, los equipos de Huelva y Aldeto.

No obstante, el conjunto rinconero, que estaba formado por Carmen Fernández, Paula Sanguino, Laura Belmonte, María de los Reyes López, María Cruces y Marta Hurtado, y que plantearon su coreografía con la música de la famosa serie de *Verano Azul*, estuvieron a muy buen nivel y fueron despedidas con la ovación de todo el público. La actuación del combinado infantil fue distinto. Tuvieron que competir en la especialidad de aros y, aunque no estuvieron al nivel esperado, consiguieron un sorprendente tercer puesto que les dio un importante empujón anímico de cara a sus opciones en el Campeonato de Andalucía, que se celebraba una semana más tarde en Almería y en el que, los tres primeros puestos, representarían a nuestra Comunidad en Campeonato de España de Santander.

El conjunto formado por Irene Valé, Alicia Mármol, Ana Begines, Laura Rodríguez, Alicia

Cuatro gimnastas de la categoría Estrella hicieron las delicias del público con una gran exhibición

sénior de las categorías A y B. La participación local corrió a cargo de dos conjuntos de alevines e infantiles respectivamente. Las más pequeñas tuvieron que competir en manos libres y alcanzaron un meritorio sexto



El conjunto Alevín del club Oso Panda logró el sexto puesto en el X Torneo Villa de La Rinconada.



Las jóvenes prebenjamines de la categoría Estrella hicieron las delicias de los asistentes al Torneo.

Muñoz y Rosa María García, sólo fue superado por El Cuervo y Huelva.

En la X Edición del Villa de La Rinconada también destacó una exhibición de las prebenjamines del Oso Panda que, con apenas 5

años, pusieron en pie al Pabellón con su simpatía, desparpajo y buen hacer sobre la pista.

Y es que, tanto Marián Briones, Carmen María Ruiz, Saray Carmet y Andrea Castaño tienen un brillante futuro.

No hubo tanta suerte en el Campeonato de Andalucía, donde un error de cálculo cercenó las opciones del combinado infantil de acudir al Campeonato de España en Santander después de un gran ejercicio.

BÁDMINTON

El Soderin sólo encontró resistencia al inicio



Carlos Longo y Fernández Quiles, durante el duelo de dobles masculino.

El Club Bádminton Soderin Rinconada sumó su cuarta victoria en otros tantos encuentros de la Liga de División de Honor, al derrotar al Benalmádena por 6-1 en un duelo que sólo se complicó al inicio, con la derrota de Juan Manuel Fernández Quiles y Ana María Aja en el dobles mixto. En el dobles masculino, Carlos Longo y Juan Manuel Fernández Quiles tuvieron que remontar un set adverso, pero acabaron imponiéndose a sus rivales. Por su parte, Bin Xin y Laura Molina vencieron su compromiso en pareja en dos cómodos sets (21-13 y 21-15).

En individuales, tanto la china como Molina dieron buena cuenta de sus adversarias, mientras que los chicos también solventaron sus compromisos sin mayores problemas. Carlos Longo se deshizo de Rafael Gálvez por 21-17 y 21-14, mientras que Richard Vaughan, que debutaba en Liga, endosó a su rival un duro 21-5 y 21-6. Con este nuevo triunfo, el cuadro de Carlos Longo refuerza su liderato al frente de su grupo y, aunque todavía queda mucha tela por cortar, ya se postula como gran favorito y tiene la clasificación en el bote.

FÚTBOL SALA

Conoce la hiel de la derrota en su feudo

El Tres Calles cedió en casa su primera derrota de la temporada ante el Futuro Carmonense (4-5). Los pupilos de Emilio Martín comenzaron excesivamente impetuosos y dejaron huecos en la retaguardia que aprovecharon los visitantes, que ya ganaban 0-3 al descanso.

En la segunda parte, el cuadro rinconero apretó y logró empatar a cuatro pero, a falta de diez segundos para el final, encajaron el gol definitivo.

RINCONADA

Ya es líder tras ganar al Consolación con dos goles en sólo cuatro minutos



José Carlos lucha un balón en el choque ante el Consolación que se jugó en el albero de Santa Marta.

A nadie se le escapa el buen trabajo que están realizando esta temporada los pupilos de Dioni Arroyo que, tras su triunfo en el último partido frente al Consolación, se han colocado, de nuevo, en la cabeza de la tabla,

aprovechando los tropiezos del Huévar ante el Viso (1-2) y, sobre todo, del Guillena ante el Diablos Rojos (1-0). Ya sea en césped natural, artificial o, como en el último envite, en albero, los blanquiazules jue-

gan con las ideas muy claras y están demostrando ser muy superiores a los rivales. Ante el Consolación en Santa Marta, donde se disputó el choque a causa de la resiembrada del Leonardo Ramos, no se había

alcanzado el primer minuto de juego cuando Maikel, tras una jugada personal, se aprovechó de un fallo clamoroso del portero visitante para adelantar a los rinconeros. Pero es que, sólo tres minutos después, José Sedeño hizo el segundo y dejó el partido encarrilado. Aunque los nazarenos recortaron distancias, en ningún momento peligraron los tres puntos, que sirven a la entidad para recuperar la primera plaza perdida tras el aplazamiento del partido ante el Trajano.

Una semana antes, el Umbrete había probado la pegada de los de Dioni Arroyo en el Francisco Alarcón. Teniendo la opción de jugar en césped artificial, los aljarafeños optaron por disputar el encuentro en césped natural, lo que supuso un suicidio deportivo para el equipo, que siempre fue a remolque de un buen Rinconada, que movió el balón a su antojo y no dio opciones a los locales. Samu, al borde del cansancio, anotó el primer tanto desde fuera del área.

En la segunda parte, el Pichichi José Carlos hizo el segundo desde los once metros.

Con estos resultados, los rinconeros afrontan desde la cabeza el tramo más importante del calendario a tenor de lo que dicta la clasificación, con la visita al otrora líder, el Guillena, y el envite ante el Huévar de Javi Blanco.

La competencia en todas las demarcaciones está favoreciendo la intensidad del fútbol que practica el Rinconada, que se puede permitir el lujo de dejar fuera a jugadores de la calidad de Álvaro o Jaime sin que el conjunto se

Los rinconeros visitan al Guillena, uno de los 'gallitos' del grupo, la próxima semana con la idea de seguir líderes

resienta ni un ápice.

Ante el Consolación debutó Juanan, al que una fractura del tabique nasal impedido estar con el resto de sus compañeros, mientras que Mateo podría jugar, si el técnico lo considera oportuno, ante el Guillena.

Por otro lado, Antoñito y Javi están entrenándose con el plantel y esperan volver al equipo si convencen al entrenador.

SAN JOSÉ

Con la tranquilidad se trunca la racha victoriosa

Un débil Belmezano araña un punto del Anexo en un horrible partido cañamero

Nadar y nadar para ahogarse en la orilla. Así podríamos resumir lo que ha sido el devenir de los últimos partidos del San José que, después de sumar seis puntos frente al Marinaleda y el Camas, no pudo pasar del empate en el Anexo al Felipe del Valle frente a un Belmezano que huele a Preferente y que demostró que la categoría le viene muy grande. No obstante, y a pesar de las limitaciones de los de Juan Vacas, consiguieron arañar un

punto en la única llegada que tuvieron ante la meta de José Miguel, que salió a por uvas y permitió que Palacios sólo tuviera que poner el pie para anotar el empate. Antes de eso, y después, el choque fue un monólogo cañamero, que se había adelantado en el marcador con el tercer tanto de Víctor Melli, un central izquierdo que marcha, de momento, como Pichichi del equipo. Otro aspecto destacado fue la expulsión de Lobo, la cuar-

ta que sufre el equipo que, en los últimos envites, no consigue acabar con once futbolistas.

Una semana antes, el San José se había metido en la pomada tras vencer al Camas en el Isidro Reguera por un claro 0-2.

Curiosamente, cuando la marejada azotaba el vestuario azulino, el plantel supo sobreponerse y sacó los puntos en litigio. Cuando la calma parecía que volvía a imponerse, los resultados, que mandan en este deporte, volvieron a dar la espalda a la entidad. Y es que, aunque toda la afición del San José sabía de antemano que no iba a presenciar esta campaña un juego espe-



Lobo se va de un jugador del Belmezano ante la mirada de David Losada.

cialmente vistoso, lo que no tenían tan claro es que el equipo fuera a tener tantos problemas para cerrar los partidos. Lo cierto es que los cañameros no mueven la pelota en el centro del campo y la filosofía de fútbol directo que intenta exprimir Andrés Millán, facilita mucho las cosas a los rivales que parece

que han tomado la medida a las huestes azulinas.

En otro orden de cosas, el San José ha repescado a Isco, que estaba cedido en el Algabeño para suplir la baja de Fran, mientras que Quique, un chaval que viene de Isla Cristina y que se desenvuelve por banda izquierda, está a prueba en el club.

Protagonistas de la Quincena



Víctor Melli
Jugador San José

El central zurdo cañamero ha destapado el tarro de las esencias y ha sorprendido al anotar tres goles frente al Marinaleda, el Camas y el Belmezano. A pesar de ser un defensa, ocupa, de momento, el Pichichi del equipo en solitario.



Samu
Jugador Rinconada

El futbolista rinconero anotó un gran gol desde fuera del área ante el Umbrete al filo del descanso que abrió el camino de un nuevo triunfo de los de Dioni Arroyo a domicilio. El ex del Carmona está rindiendo a un gran nivel.



Juani Lebrero
Atleta

El único deportista rinconero que sabe lo que es ganar una medalla Olímpica, en Atlanta 96, volverá a competir una vez superados unos problemas en los abductores en el Club Atletismo Rinconada, con el sueño de ir a Londres 2012.

La entrevista



Emilio Romero
Ex Presidente Federación de Peñas sevillistas

Todos los retos superados

Este Sevilla no deja de sorprenderme. Se ha convertido en un equipo que se supera día a día. Ya ha superado el actual técnico, Manolo Jiménez, el récord de Juande Ramos en lo que a jornadas imbatidos se refiere. Además, Palop ha mejorado el registro de Paco Buyo en minutos con la portería a cero. Y encima, el equipo, a pesar de estar sin delanteros, gana en Almería, que el año pasado se convirtió en su particular bestia negra, y al Stuttgart, en el primer partido de la Liguilla de la Copa de la UEFA.

No cabe duda de que la temporada es muy larga y que esto no es como empieza, sino como acaba, pero no me negarán que el inicio, cuanto menos, es ilusionante e invita al optimismo. Con una victoria clara ante otro favorito del grupo europeo y con una gran clasificación en la Liga. Lo del Málaga sólo fue un accidente. No seré yo quien lance las campanas al vuelo, pero, que quieren que les diga, creo que este año puede ser histórico.

Canito

Jugador del San José

“El año pasado pensé en irme, pero en ningún sitio iba a estar mejor que aquí”

Canito es un joven jugador del San José nacido en Cazalla de la Sierra, desde donde venía diariamente a entrenarse con el resto de sus compañeros desde que llegó al equipo de la mano de Carlos Cortés. Cuando cumple su tercer año en las filas cañameras, este humilde lateral derecho, se ha hecho fijo en las alineaciones de Andrés Millán y, ante el Camas, debutó como goleador en las filas azulinas.

¿Cómo se siente al entrenarse como goleador y al saberse importante entre los titulares?

Esto es estupendo. Me están saliendo las cosas y el gol fue una alegría tremenda. Yo me limito a seguir las instrucciones del entrenador y a hacer lo que me mande. De momento, estoy muy contento.

- Eso sí, parte de su gol hay que otorgárselo al portero rival...

Sí, es cierto. Antes del gol había hecho una jugada similar y había centrado al corazón del área. Al repetir la entrada por la derecha, amagué el centro y el portero me dejó su palo libre pensando que iba a centrar, lo que me facilitó hacer el tanto.



Canito se ha hecho un hueco en el equipo y ya sabe lo que es marcar un gol.

- El año pasado contó poco para Menudo y este año había empezado por el mismo camino. ¿Se llegó a plantear cambiar de aires?

El año pasado no tuve suerte. Yo trabajaba en todos los entrenamientos, pero tuve pocos minutos. Es cierto que llegué a plantearme una salida, pero cuando llegaba a casa reflexionaba y pensaba que donde iba a estar mejor que aquí, que quería triunfar en el San José

- De todos modos, nunca levantó la voz cuando era suplente...

Mi labor es trabajar duro durante toda la semana para intentar ayudar al equipo el domingo. Si el místico entiende que no debo jugar tengo que aceptarlo, porque él es el que hace las alineaciones y hay que acatar sus decisiones.

- Por último, ¿por qué cree que va a luchar el San José en la presente temporada?

Creo que tenemos un buen equipo y estoy seguro de que acabaremos, como mínimo, entre los cinco primeros.



Iván Larriba
Director Comunicación del Betis

Una victoria que anticipa muchas

El arranque de temporada del Betis ha sido complicado. Jalonado por una serie de rivales muy complejos en las jornadas iniciales de la competición, en plena adaptación del grupo, que han provocado que al equipo le haya costado arrancar. Bien es cierto que la filosofía de Paco Chaparro ha funcionado de forma adecuada, quiero decir, que el Betis ha jugado bien, pero, quizás ha faltado pegada, decisión o suerte en los metros finales.

Ya os decía que si se crean ocasiones, es cuestión de tiempo que logren materializarse, como comprobamos en el choque ante el Mallorca, en lo que esperemos, sea el inicio de un gran número de triunfos. Porque hay un buen bloque que está unido en el vestuario y un gran entrenador dirigiendo la nave verdiblanca.

Fútbol es fútbol, que diría Boskov, y en él, puede pasar cualquier cosa. Pero si atendemos a la lógica que ofrece la disposición del plantel, creo que todavía esperan muchas alegrías a nuestra afición.

VII Trofeo al mejor jugador

Jugamos en Casa Radio Rinconada

El programa 'Jugamos en Casa', que emite Radio Rinconada de lunes a viernes concede anualmente un Trofeo al mejor jugador del San José y el Rinconada. Así marchan las clasificaciones:

A.D. San José	Rinconada U.D.
 1. José Miguel 13 pts	1. J. Carlos 17 pts
2. Maldonado 13 pts	2. Iván I 16 pts
3. D. Losada 13 pts	3. Maikel 16 pts
4. Israel 12 pts	4. Joaquín 15 pts
5. Víctor Melli 12 pts	5. Pato 12 pts

MINIOLIMPIADAS



Un total de 50 mayores de los Centros de Día de La Rinconada acuden a las quintas Miniolimpiadas

Esta nueva edición se ha celebrado en la Ciudad Deportiva de Umbrete

Un total de 31 Centros de Día de diferentes municipios de la provincia han participado en las

quintas Miniolimpiadas organizadas por la Consejería de Turismo y Deporte, y Bienestar

Social. Esta nueva edición se ha celebrado en la Ciudad Deportiva 'Manuel Ruíz Vargas' de Umbrete.

La Rinconada ha participado también en este evento ya consolidado con 25 mayores pertenecientes al Centro de Día 20 de

julio, que quedaron entre los diez primeros clasificados y otros 25 del Pablo Picasso. Durante la jornada han participado en pruebas de fútbol, voley-relevos, tenis de mesa, bailes de salón o rocódromo, entre otras.

Este evento se lleva a cabo

según la delegada de Bienestar Social, Pilar Escudero, "con el objetivo de promocionar prácticas deportivas que posibiliten la iniciación o la reanudación del ejercicio físico como hábito saludable, que favorezca el autoestima y las relaciones sociales".

MAYORES



María Dolores Molina recibe la distinción de la Asociación.

María Dolores Molina homenajeada en Sevilla

La Asociación de Voluntarias Activas de Sevilla otorgó hace unos días un premio a la rinconera María Dolores Molina, auxiliar de enfermería del ambulatorio de San Jerónimo. En un acto muy emotivo la proclamaron socia de honor y le entregaron una placa como reconocimiento a su dedicación con los vecinos del barrio.

JUVENTUD

Talleres para preparar la fiesta de Halloween

El Área de Juventud está llevando a cabo talleres para preparar el 31 de octubre la fiesta de Halloween. El primero de ellos se realizó fue sobre decoración y en él participaron una veintena de jóvenes. Igualmente se llevó a cabo otro de disfraces y el 28 y el 30 serán sobre maquillaje y cocina. En cada

uno de los talleres se han inscrito unos 20 jóvenes, que quieren participar activamente en la gran fiesta que se organizará. El objetivo de esta actividad, según la delegada de Juventud, Reyes Fernández, es "involucrar a los chavales para que participen en la fiesta para favorecer las relaciones entre ellos y las

actividades de ocio".

Programa de interculturalidad

Por otra parte, ya han comenzado las jornadas en los institutos de la localidad sobre Interculturalidad. Ésta ha sido la novena edición dado el interés que suscita entre los jóvenes de la ESO. El objetivo de estas sesiones es que "los alumnos interioricen conceptos tan importantes como la igualdad, solidaridad y, sobre todo, conozcan que existen más culturas diferentes a la nuestra" comenta la delegada del ramo.

RECONOCIMIENTO



Los Mayores visitan los monumentos de Sevilla

Forma parte de las actividades que el Aula Abierta de Mayores realizará durante el curso

Un grupo de personas mayores, que va a comenzar las clases en el Aula Abierta, visitó hace unos días algunos lugares emblemáticos de la capital. Esta

actividad se engloba dentro de las que se realizarán a lo largo del curso, pues, además de las clases diarias, hay programadas diferentes excursiones.

red MUESTRA Crea joven
Muestra de arte Polideportivo Castañita - San José

Sábado 8.noviembre

<p>10'00 h. GRAFITTI: SPRAILLS CREW SLAMSTYLE FCO J. MIRANDA YOLANDA FLORES</p>	<p>18'00 h. CONCIERTO: RAP.A.II CREW (Rap) HONDRIS CAUSA (Rap) DALOKISMO (Rap) FOLKLORICOS DEL INFRAMUNDO (Rock) Q3 (Rock) ESVERTIA (Rock)</p>
<p>17'30 h. PARKOUR: URBAN CRAZY AIR CRAZY</p>	<p>18'00 h. SKATEBOARD: SKATE BURNED</p>

**NIKO Y SEVILLIAN PSYCHO
H MAFIA**

ayuntamiento de la rinconada juventud

Colabora

tn

BURNED SKATEBOARDS www.burned.es

radio rinconada

ASOCIACIONES

Mujeres progresistas 2.000 estrena junta directiva

La delegada de Bienestar Social e Igualdad, Pilar Escudero, se reunió con la nueva comisión

La Asociación Mujeres Progresistas 2.000 convocó, hace unos días, elecciones para designar a un grupo directivo que afronte una nueva etapa del colectivo. Tras la votación, las socias eligieron a Minerva Tejada como presidenta, Matilde Durán, vicepresidenta, Francisca Rodríguez, secretaria y a Marisa Ríos, como tesorera. La



La delegada, Pilar Escudero, da la bienvenida al nuevo grupo.

nueva presidenta manifestó que "afronto este nuevo reto con mucha ilusión. Voy a hacer todo

Próximamente se desarrollarán en la sede talleres de pintura al óleo, en teja, en cristal y en tela

lo que pueda para que la asociación se convierta en un lugar de encuentro de las mujeres del municipio". Una vez elegida la

junta directiva, la delegada de Bienestar Social e Igualdad, Pilar Escudero, se reunió con las socias para dar la bienvenida a la nueva corporación y felicitar a las mujeres que gestionarán cada uno de los cargos.

Por otra parte, el viernes pasado se celebró en la sede una asamblea general para concretar los talleres que se impartirán en los próximos meses. Así pues, se desarrollará el de pintura al óleo y en teja. El primero lo dirigirá un profesional que se dedica a la pintura en Semana Santa y el segundo será impartido por una de las socias. A continuación, se pondrá en marcha el de pintura en cristal y en tela.

Por último, el periodo de inscripción para apuntarse a los talleres está abierto. Los interesados deben remitir su solicitud en la sede de la asociación ubicada en la calle Manuel de Rodas número 34.

SOCIEDAD

Flor de Jara arranca el otoño con talleres para las mujeres

Ya ha comenzado el de pintura; los de aromaterapia, costura, sevillanas y peluquería, entre otros, lo harán en noviembre

La Asociación de mujeres Flor de Jara comienza a principios de noviembre las actividades para el otoño con siete talleres que se desarrollarán hasta el mes de junio del próximo año. Según su presidenta, Carmen Infante, "este año vamos a poner en marcha más actividades que en otras oca-

siones ya que queremos darle un giro a la asociación y hacerla más participativa". De hecho, en esta nueva andadura, reanudarán el coro de la asociación, que siempre ha cantado en eventos y ocasiones emotivas.

Entre los talleres que se impartirán destacan el de aromaterapia,

el de costura, el de peluquería, guitarra y caja, y sevillanas. Carmen Infante señala que "todavía pueden inscribirse las mujeres que estén interesada que este año están siendo muchas".

De momento, el único que ha comenzado ha sido el de pintura, a través del cual un grupo de



Socias en el taller de pintura.

mujeres están aprendiendo técnicas para pintar al mismo tiempo que les está sirviendo para pasar tardes de convivencia. Para parti-

cipar en cualquiera de estos cursos hay que dirigirse a la sede de la Asociación, en la calle San Isidro Labrador.

REPRESENTACIÓN TEATRAL



Escena de la obra de teatro en la sede de Amaf.

Amaf acoge una obra de teatro organizada por mujeres peruanas

La compañía Yuyachkani mostró la situación de las mujeres en Perú

La Asociación de Mujeres Abiertas al Futuro (AMAF) acogió hace unos días la representación teatral de la compañía peruana Yuyachkani que presentó su obra 'Kay Punku'. La puesta en

escena se centró en reflejar la historia de su país y, especialmente, en las vejaciones a las que fueron sometidas las mujeres durante el periodo conocido como la guerra sucia. Por otra parte, la asociación

ha puesto en marcha el programa de actividades que se desarrollará durante este curso. Entre ellos, se encuentran talleres culturales y de manualidades, de lectura, escritura, poesía y teatro. Además, ofrece sesiones de baile latino y de sevillanas y también jornadas de encajes de bolillo, de flecos y mantones.

8ª GYMKANA JUVEN
DE 12 A 17 AÑOS

15 NOV.

INSCRIPCIONES HASTA EL 10 DE NOVIEMBRE
Centro Joven La Estación. C/ San José 88.

GRANDES PREMIOS

ayuntamiento de la rinconada | juventud

Cajasol | Obra Social

EMASESA

metropolitana informa:

TELEFONO DE ATENCIÓN AL CIUDADANO

902 459 954

24 HORAS AL DÍA. 365 DÍAS AL AÑO

www.aguasdesevilla.com

BENEFICIOS Y DESCUENTOS en su factura del agua

Emasesa Metropolitana mantendrá para el próximo año 2008 las **BONIFICACIONES POR USO EFICIENTE DEL AGUA**.

- Si su familia la componen 4 ó más miembros puede beneficiarse de **IMPORTES MÁS BAJOS**.
- Si su familia ajusta su consumo a sus propias necesidades y no supera los 111 l/día/persona, disfrutará de una reducción del 25% sobre la tarifa base.
- Si abona su recibo dentro de su plazo voluntario, también disfrutará de una bonificación de hasta 0,25 €/mes.
- Si tiene domiciliados sus recibos también tendrá una bonificación de hasta 0,25 €/mes.
- Además, si está inscrito en el servicio de e-factura, tendrá otra bonificación de 1€/factura.

➤ Para acceder a las bonificaciones deberá acreditar el número de personas que se abastecen de su mismo contador, mediante notificación actualizada de su respectivo ayuntamiento. En el caso de contadores generales para varias viviendas, se computará el número total de personas abastecidas.

¿Cuántas personas viven en su hogar?
Díganoslo.



EMPRENDEDORES

Vega multimedia: una empresa con vocación científica

Nació en 2001 para desarrollar sistemas informáticos. Pertenecer a un grupo de la Universidad de Sevilla en el que investiga novedades en el mundo científico

Vega Multimedia es una empresa rinconera situada en el Centro Comercial El Rincón y con sede también en Sevilla capital. Nació en 2001 y, a pesar de la compleja situación económica que algunas empresas están viviendo

está consiguiendo crecer.

La pyme desarrolla sistemas informáticos partiendo de un análisis de las necesidades para llevar a cabo un producto a la medida del cliente.

Sus gerentes son Alejandro

Sánchez y Concepción Membreiro. Ambos aseguran que, para ser competitivos en el merca-

Han sido los artífices del nuevo sistema informático de gestión de incidencias del Área de Vía Pública

Han elaborado también una herramienta destinada a la coeducación en los institutos para evitar el sexismo

do hay que ofrecer un valor añadido. Por ello, no sólo venden estos productos sino que trabajan a nivel científico. Pertenecen a un



Durante la presentación de su nuevo producto M-Learning.

EQUIPO HUMANO



Imagen de los trabajadores de la empresa.

grupo de investigación de la Universidad de Sevilla, que desarrolla productos informáticos.

Entre sus trabajos se encuentra el sistema de gestión de incidencias, a través de un PDA, que han elaborado para el Ayuntamiento de La Rinconada, que permite gestionar los problemas cotidianos de la vía en un momento y conseguir una solución en tiempo real.

Además, a través de la Universidad han hecho el 'Peón 21', una herramienta destinada a la coeducación en los institutos, para detectar el sexismo en las aulas. Esta experiencia se está probando ahora en Granada y según, Concepción Membreiro, "esperamos que tenga éxito y que se difunda a nivel andaluz".

Precisamente hace unos días

presentaron dos nuevos productos formativos, basados en la metodología de M-Learning. Ambos están desarrollados desde la perspectiva de género, uno dirigido a formadores y otro a ingeniería, arquitectura y construcción y se han desarrollado en el marco de acciones complementarias y acompañamiento a la formación de ámbito estatal.

La empresa cuenta de momento con diez trabajadores, aunque espera seguir creciendo en un futuro. De hecho, abrirán una nueva oficina en el Parque Empresarial de La Cartuja.

Por último, su afán emprendedor les ha hecho crear una nueva empresa: 'Aequa Consultoría de Género', dedicada a desarrollar proyectos de igualdad.

OBRA SOCIAL SODERINSA

Seleccionados los tres jóvenes que realizarán gratis el máster de Cajasol

Las especialidades que se impartirán serán Finanzas y Dirección Financiera, Asesoría Jurídica de Empresas y Gestión de Recursos Humanos

Ya han sido seleccionados los tres jóvenes que realizarán los masters ofertados por Soderinsa Veintiuno, a través de su Obra Social en las especialidades de Finanzas y Dirección Financiera, Asesoría Jurídica de Empresas y Gestión de Recursos Humanos.

Esta convocatoria estaba dirigida a rinconeros recién titulados en un amplio abanico de

especialidades universitarias. Los

Es la primera vez que se oferta este tipo de máster de manera totalmente gratuita

criterios tenidos en cuenta a la

hora de la selección han sido, entre otros, el expediente académico, nivel de ingresos familiar además de una entrevista personal. Ésta es la primera vez que se oferta este tipo de máster de forma totalmente gratuita, siendo una oportunidad para jóvenes que no podrían realizar este tipo de formación por otros medios. Con estos estudios se

aseguran un futuro profesional, recibiendo una formación de calidad con más oportunidades laborales debido al contacto con

empresas que tendrán y la posibilidad de realizar prácticas en compañías de reconocido prestigio.



Edificio de Soderinsa Veintiuno.

Cultura

El mito de Don Juan en La Villa

Producciones Imperdibles se sube al escenario de La Villa para poner en juego sus recursos creativos y extraer del mito de don Juan la pasión, la alegría, el dolor y el amor que lo hacen, todavía hoy, un personaje vivo.

El espectáculo, dirigido por Gema López, codirectora de la compañía, desvela el personaje desde tres visiones distintas: la acción en Tirso, la palabra en Molière y el corazón en Zorrilla. En esta ocasión, la puesta en

escena recorre con inteligencia lo esencial de este personaje, ofreciendo una visión particular, provocadora y sugerente. Partiendo de la idea original de José María Roca de trabajar con los tres autores, han querido expresar la atemporalidad del mito, por ello, las escenas no se sitúan en una época anterior, sino que se ha elegido un escenario bastante contemporáneo, así como el vestuario y la música que han sido creados específicamente para la función.



Abecedaria ofrece espectáculos de teatro, música, danza, títeres y conciertos, entre otros.



Don Juan de Producciones Imperdibles

Jueves, de octubre / 21 horas
Centro Cultural de la Villa

Reconocimiento por el programa Abecedaria



Raquel Vega recoge el premio de manos de Rosa Torres y Bernardo Bueno.

El Área de Cultura recibió una distinción, en el décimo aniversario del Circuito de Artes Escénicas de Andalucía. La Consejería se lo otorgó por la trayectoria y el trabajo que el municipio ha realizado con el programa Abecedaria.

La Rinconada se convirtió en la única localidad de la provincia de Sevilla que consiguió un premio en la gala que organizó el Circuito Andaluz de Artes Escénicas para conmemorar sus primeros diez años de vida.

La delegada de Cultura, Raquel Vega, recogió la distinción de manos de la consejera del ramo, Rosa Torres. En el acto, se premió al municipio por la implicación, el trabajo y la difusión del programa infantil Abecedaria que realiza el Área de Cultura. Asimismo, la gala estuvo amenizada por las actuaciones de artistas y compañías que han formado parte de los circuitos como El Espejo Negro, Histrión, La Banda La María, Manuel Cañada, el Taller de Danza, Tirititán, el Taller del curso 2001-2002 del Programa de Formación y Perfeccionamiento en Danza Contemporánea, entre otros.

Como recuerda Vega, "La Rinconada se incorporó en

2001 a la oferta cultural de la Consejería". Así pues, señala que "la adhesión a este programa se hizo con la idea de impulsar la creación andaluza y de apoyar a una programación diversa al alcance de todas

" Muestra el compromiso con la ciudad y la apuesta por el fomento de la alfabetización cultural "

las edades, especialmente los más jóvenes".

En este sentido, el circuito Abecedaria es un programa ya consolidado, que ha ofrecido a lo largo de estos años todo tipo de espectáculos de teatro, música, danza, títeres, conciertos, proyecciones, entre otros. Y con ellos, han pasado compañías que se iniciaban en el mundo teatral, así como también gru-

pos reconocidos dentro de la oferta cultural andaluza y que han recorrido, además, infinidad de escenarios de otras ciudades españolas.

Las representaciones se dirigen a alumnos de Primaria y Secundaria de los centros educativos con el objetivo de formar al público desde pequeños, de acercar las artes escénicas y musicales a los colegios y de calar y acercar la cultura en edades tempranas. Hace unos meses esta oferta se amplió y con el título 'Artes y Primera Infancia' los bebés de entre cero a tres años de las guarderías municipales disfrutaron también de espectáculos adaptados a su edad. Así las cosas, antes de que termine el año están programadas varias sesiones infantiles que traerán a compañías Búho y Maravillas con 'Los músicos de Brenes y Oho Teatro representará 'Misterio Bufo. En este sentido, los escolares disfrutaron hace unos días del grupo Oriolo y 'Mi primer concierto'.

El programa Abecedaria se suma a otras iniciativas teatrales que se desarrollan en el municipio como Esprim, 'Escenario de primavera', el Festival de Teatro Para Niños o las funciones que se realizan en las bibliotecas.

FORMACIÓN

El Seminario 'Francisco Sousa' cumple diez años

200 alumnos de la Universidad de Sevilla participarán en la décima edición de las jornadas 'Arqueología, Paleontología y Geomorfología' dedicadas a la figura de Francisco Sousa.

El seminario, que se organiza gracias a la Universidad de Sevilla y a la colaboración con el Ayuntamiento de La Rinconada, tendrá lugar los días 7, 8 y 9 de

noviembre.

En palabras de la delegada de Cultura, Raquel Vega, "las conferencias gozan de una importante consolidación dentro del panorama de investigación y docencia y es por ello que son de referencia para los estudiantes que tienen que ampliar sus conocimientos en sus materias". Como en años anteriores las sesiones contarán

con la presencia de profesores, ponentes e investigadores de máximo relieve. La novedad, en esta ocasión es que la jornada de apertura se celebrará en el Paraninfo del Rectorado de la Universidad de Sevilla.

Con la asistencia a estas clases, que tienen un coste de 35 euros, los estudiantes conseguirán dos créditos de libre configuración.

CONCIERTO



'Confluencias' de músicas

La iglesia Nuestra Señora de Las Nieves continúa acogiendo el ciclo de músicas del mundo.

El último grupo en actuar fue Ensemble Metròpoli que presentó hace unos días su trabajo titulado 'Confluencias'. El próximo concierto lo ofrecerá Ishbbilya Consort con su sesión 'Oyga al grande Fuenllana'.

PROGRAMACIÓN

Animación y fomento de la lectura

La biblioteca de La Rinconada ha programado actividades para el mes de noviembre centradas, en su mayoría, en incentivar a la lectura a los más los jóvenes.

En este sentido, todos los lunes se desarrollará una sesión de cuentacuentos dirigida a niños y niñas de entre 3 a 9 años. Los alumnos que deseen

participar deben recoger previamente una invitación en la sede de la biblioteca. Las sesiones se celebrarán de 17.00 a 18.00 horas.

Además, el Club de Lectura Infantil realizará una clase en el colegio Los Azahares para leer la obra de Bruce Lansky 'Chicas al rescate'. Esta actividad la organizan conjuntamente con el Centro Andaluz de las Letras, que será el encargado de facilitar el lote de 20 ejemplares.

Por otro lado, los alumnos de quinto curso de primaria del colegio Los Azahares disfrutaron, hace unos días, de un taller de animación a la lectura. A través de dibujos que realizaron con cartulinas aprendieron a narrar historias.



Los alumnos del colegio Azahares en el taller.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón



Antonio Iglesias, el barrio y la amnistía

Oigan, extraordinario el libro de nuestro vecino Antonio Iglesias, extraordinario su 'Soñando libertad', extraordinario y así se lo he dicho en privado a todo el que se me ha puesto por delante y así lo digo hoy en público por este medio, extraordinario y como le he añadido a todos ¿por qué todos nuestros luchadores por la libertad no escriben algo así? ¿por qué, incluso me pregunto, no lo hacen todos los luchadores del mundo?, por qué no lo hacen y se ponen como libro de lectura y comentario en Escuelas e Institutos para que los jóvenes de hoy -y ahora que estamos en crisis y le vemos una puntita las orejas al lobo- sepan lo que ha costado llegar a donde estamos a lo largo de un camino de 2008 años de crisis.

Porque ¿cuándo no ha habido crisis para el pueblo?: pregunten, pregúntenle a todos los ancianos que conozcan de nuestro pueblo, de Granada, Portugal o Francia o de donde sea cuántas chabolas o barracones ha habido siempre en todas las sociedades, cuántas porque ni casas ha habido nunca para buena parte del pueblo, y cuánta miseria y cuánta necesidad y cuánto comer tagarrinas y cardos borriqueros y hasta preguntarse (p.56) si los jaramagos son comestibles.

Y como le he dicho a todo el que me ha escuchado sobre el tema este libro es el mejor porque es la vida misma; ya lo sería aunque contara la experiencia de alguien de San Sadurn de Noya, pero si encima es de nuestro pueblo y de nuestra gente.

Extraordinario, Antonio, felicidades: ya sé que tienen que haber sido muchos días, meses, años de sacrificio, porque escribir cuesta siempre, y escribir libros cuesta uno y la mitad del otro, y si es un libro de recuerdos y vivencias en el que tienes muchas veces que resistir el llanto y moderar un tanto los éxitos para no quedar por vanidoso e intentar ser objetivo (¡lo has conseguido, Antonio: perfecto!) ya es que eso cuesta los dos enteros.

Y por un día y humildemente en una paginita voy a completar tu obra: estábamos todos con el

corazón encogido en si el peje se moría o no se moría, en si el equipo habitual le firmaba de una vez por todas el finiquito o le ponía otro tubito más para ver si se arreglaban las cosas en Palacio, que el Borbón les estaba saliendo rana y mandaba carritas fuera del entorno que no convenían en absoluto, 'que éste ha jurado los Principios del Movimiento pero huele a que no piensa cumplirlos'.

Y estaba yo en mis clases explicando que tenía que morirse el día 19 (no el 20: el 19) porque echen ustedes la cuenta: sumen 18-7-36 y 1-4-39, principio y fin de la guerra, qué les sale: 18+1=19, 7+4=11, 36+39=75, 19-11=75, y perdonen la inmodestia, acerté, sí, acerté, realmente se murió el 19: si ustedes investigan la prensa y la radio de aquel día, antes de las 12 de la noche ya estaban los de la funeraria entrando en el hospital, y ya el nerviosismo era absoluto incluso en la planta baja, pero (la verdad) todavía no estaba claro cómo iba a ser el traspaso de poderes y (digo yo siempre en broma) mi invento había llegado a Madrid y no querían darme la razón y retrasaron el parte unas horas: fueron negreros hasta para eso, hasta para no darle la razón a un maestro de pueblo.

Y estabas tú, Antonio (página 261) escribiendo tu carta desde la cárcel de Zaragoza (día 19), los presos estabais expectantes, y por fin apareció Arias Navarro en la televisión con la mejor noticia en mucho tiempo y dabais saltos de alegría y gritos (champán no tenáis) y abrazos y a que esperar qué pasaba y tu Carmeli se plantó en Zaragoza.

Tuviste mucho mérito, Antonio, y con tu ejemplo y el de muchos de tus compañeros 'San José se las traía', como se suele decir en frase española, 'todos en San José nos las traíamos' Felicidades por tu libro, y con aquella amnistía, que San José pidió antes que nadie, con aquella que a los pocos días llegó (página 263) como culminación a toda tu vida y a todo tu esfuerzo, todos comenzamos una nueva España y una nueva época: gracias, Antonio.

Radio y ocio

Quince nuevos participantes han contado sus experiencias en las ondas dentro de los distintos espacios de la programación

Pepe Fernández, un invitado en La Visita

El popular peluquero rinconero compartió con Carmen Conde sus vivencias y aficiones, además de recitar su *Exaltación a la Saeta*



Pepe Fernández responde a Carmen Conde en La Visita.

De lunes a viernes, de 10:30 a 11:00 horas, la Radio alterna los espacios *El Patio*, cuando se entabla una tertulia, y *La Visita*, cuando acude un único invitado que por su trabajo y relevancia se ha ganado el respeto de todos los rinconeros. Concretamente a este último han acudido personajes

tan importantes como Ángel Ruiz, Antonio Carrión, Sebastián Haro, José Fernández 'Santito', Belli López o Pepe Fernández, conocido como Pepito 'el Peluquero', que compartió con Carmen Conde, que dirige el programa, sus vivencias y aficiones, además de repasar su profes-

sión de barbero y su devoción por la escritura.

Al igual que hiciera hace dos semanas José Fernández 'Santito', con el que comparte nombre, profesión y aficiones, Pepe Fernández describió los temas de los que escribe, los hechos en los que se inspira y los estilos en los que mejor se desenvuelve. También repasó sus aficiones, muy relacionadas con su gran pasión, como el flamenco, la tauromaquia, el Betis y la Semana Santa.

Este invitado de excepción también desveló que está ultimando una novela corta de temática dramática que va a contar con las ilustraciones del pintor local Soto y que se titula 'La saga del acebuche', y recordó algunas sevillanas que escribió para un disco de Antonio Carrión llamado 'Dama de noche'.

Pepe Fernández también realizó la columna diaria de opinión que emite el 104.7 a las 12 de la mañana y que lleva por título *Te lo digo yo*. En esta ocasión, el poeta recitó los versos de la 'Exaltación a la Saeta', que grabó en su día en los estudios del ente público y que todavía no había visto la luz.

EL VALOR DE LA EXPERIENCIA

La Rinconada, vista por los ojos del Centro de Adultos



Un momento del programa 'El Valor de la Experiencia'.

Los jueves son los días elegidos para disfrutar de 'El Valor de la Experiencia', una de las novedades que ha puesto en marcha esta temporada la Radio en colaboración con el Centro de Adultos de La Rinconada.

El espacio, que se inserta dentro del magazine 'Cada mañana', cuenta con invitados que continúan su formación, en algunos casos para disfrutar de las distintas actividades y conseguir la compañía del resto de integrantes de la escuela, y en otros para darse el gusto de aprender a leer y escribir, de lo que no han tenido la oportunidad en su juventud.

La idea del ente público es conocer la historia y evolución de La Rinconada a través de los ojos de personas que han conocido otros tiempos en la localidad, en los que era mucho más complicado lograr una formación lectiva y las penurias económicas obligaban a dejar de estudiar muy pronto para ayudar a la familia a salir adelante.

El coordinador de este programa es Jesús Fajardo, director del Centro de Adultos, que se encarga de seleccionar a las invitadas y que intervino en la presentación de esta nueva apuesta del 104.7, desgranando los contenidos de la misma.

SALUD EN CASA

Hilo directo con el doctor Pedro Moreno en las ondas

Otra de las iniciativas de la temporada en el 104.7 es el programa 'Salud en Casa' que la Radio gestiona en colaboración con el Área de Salud del Ayuntamiento de La Rinconada y con el Centro de Salud de San José, cuyo director, Pedro Moreno, interviene todos los martes de 11:00 a 11:30 horas para ofrecer consejos sobre algunos de

los males más comunes que se nos pueden presentar.

Este espacio permite, además, la interacción directa con el facultativo a través del teléfono o el messenger, lo que ayuda a los oyentes resolver sus dudas médicas respecto a cualquier tema que les preocupe.

Desde el comienzo de la emisión de 'Salud en Casa' se ha analizado

en profundidad la migraña, el dolor torácico, las manchas en la piel y el protocolo de actuación cuando nos encontramos con una persona que se ha desvanecido en algún lugar.

Todos estos temas son tratados por el doctor Moreno con un lenguaje llano, accesible a todo el mundo, sin entrar en tecnicismos médicos difíciles de entender.



Pedro Moreno en su consulta del Centro de Salud de San José.

Apoya a Jonás Campos en el programa 'Se llama copla'. Envía un mensaje con el texto copla (espacio) Jonás al 7250. Siempre durante su actuación



La décima edición de las jornadas 'Arqueología, Paleontología y Geomorfología' dedicadas a la figura de Francisco Sousa se celebrará entre los días 7 y 9 de noviembre.

Qué hacer....

Iglesia Nuestra Señora de Las Nieves

Ishbilya Consort rinde homenaje a uno de los grandes compositores del Renacimiento en 'Oyga al grande Fuenllana'

Miércoles, 29 de octubre a las 21.00 horas. Entrada gratuita.

Conservatorio Elemental de Música

María Esther Guzmán y Luis Orden presentan su trabajo 'Música española para flauta y guitarra'

Martes, 4 de noviembre a las 20.00 horas. Entrada por invitación.

Centro Cultural de La Villa

El Ciclo de Teatro Clásico llega a la localidad de la mano de La Platea teatro que ofrece su segunda obra titulada 'Sevilla no existe'

Se trata de una versión libre sobre el mito de Don Juan Tenorio. Adaptada por Pepe Gómez.

Miércoles, 5 de noviembre a las 20.00 horas.

Las invitaciones pueden recogerse en los centros culturales del municipio, en horario de mañana de 10.00 a 12.00 horas.

Samira Kadiri ofrece un concierto bajo el título 'Andalucismos (de una ribera a otra)'

Jueves, 6 noviembre a las 21.00 horas. Entrada por invitación.

Asociaciones

Hulmen Luz

Proyectará el documental 'La Luces de Defalé'

Viernes, 31 de octubre a las 19.00 horas. En el Centro Juvenil 'La Estación'.

Asociación Amigos del Pueblo Saharaui Ha programado una cena solidaria para el 8 de noviembre.

Precio por persona: 35 euros. Los beneficios que se obtengan irán destinados a la compra de alimentos para enviarlos a los campamentos de refugiados.

Aire, Asociación Infancia Rusa Española El próximo domingo 16 celebrará una reunión con todos sus socios. En la asamblea hablarán de los proyectos futuros de la asociación, entre ellos, la captación de socios y la acogida de niños este verano. Tras el encuentro realizarán una jornada de convivencia.

Tendrá lugar a las 11.00 horas en las instalaciones de Ecoeduca en el parque El Majuelo.

Año a año ... TOMA NOTA



Teodora Ocaña tiene calle desde 1997

En mayo de 1997 el Toma Nota arrevistado y aún en colores celeste y negro, recogió una noticia de fuerte alcance social, como fue la nominación de una de las nuevas calles de San José como 'Cosaría Teodora Ocaña', en reconocimiento al cariño y trabajo por los demás que esta vecina había desarrollado ya entonces a lo largo de su vida. Ocaña sigue en activo y suponemos la satisfacción que le dará recordar aquel día. Esta noticia se hace presente en este número con el estudio que otra mujer, María Ramos, ha hecho de la localidad y de las calles que llevan nombre de mujer. Entre todas, sigue destacando esta singular cosaría.

Cocina con tn

tn@larinconada.es

Raquel López



Burritos mejicanos

Ingredientes

- medio kilo de pechuga de pollo
- un pimiento verde
- un pimiento rojo
- una cebolla mediana
- tomate y salsa picante
- calabacín
- tortillitas

En una sartén se sofríe el pimiento verde, el rojo, la cebolla y el calabacín todo cortado en juliana, hasta que se dore, cuando esta doradito, pero no mucho se echa la salsa picante y el tomate, se remueve, y se hecha el pollo hasta que se dore

Mientras en el microondas, se calientan 20 segundos la tortillitas, que venden para hacerlos.

Se sacan y cuando este cocido el pollo, se le echa en la tortillita, y encima la salsa de tomate especial mejicano. Se enrollan y ya tenis los burritos mejicanos caseros.

Salen riquísimos y no son difíciles de hacer.

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a TN/Ayuntamiento de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). Debes adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto. e-mail: tn@larinconada.es



Cristina
Felicidades de parte de tus papis, de tus tíos, primos y tu abuelita. Muchos besos. Te queremos guapísima.



Pepe García Fernández
1 año
Muchas felicidades 'saltavallao'. De tu familia que te quiere mucho. Besitos.



Rodri Valero Escudero
Te deseamos que pases un día muy feliz. De tus dos María del Mar y de toda tu familia. Te queremos.



Ivan Luque Ramos.
9 años
Para el mejor competidor de taekwondo. Muchas felicidades de parte de tus abuelos.

Farmacias de Guardia

29 octubre- MIÉRCOLES

C/ Madrid, 47
95-4790234

30 octubre- JUEVES

C/ Los Carteros, 122
95-4790137

31 octubre- VIERNES

1 noviembre- SÁBADO
2 noviembre- DOMINGO
C/ Los Carteros, 90
95- 5790607

3 noviembre- LUNES

C/ Alberto Lista
95- 4790726

4 noviembre- MARTES

C/ Madrid, 47
95-4790234

5 noviembre- MIÉRCOLES

C/ Los Carteros, 122
95-4790137

6 noviembre- JUEVES
C/ Los Carteros, 90

95-5790607

7 noviembre- VIERNES

8 noviembre - SÁBADO

9 noviembre- DOMINGO

C/ Carretera Bética, 69
95-4790061

10 noviembre - LUNES

C/ Madrid, 47
95-4790234

11 noviembre- MARTES
C/ Los Carteros, 122

95- 4790137

12 noviembre- MIÉRCOLES

C/ Los Carteros, 90
95-5790607

13 noviembre - JUEVES

C/ Carretera Bética,69
95-4790061

LA RINCONADA

Servicios localizables - 24 horas
c/ Pureza, 5, tlf. 95-5797875
Urb.Tarazona, Avd.Tarazona 80

Si tu también quieres enseñar tu receta, envíanosla



tn@larinconada.es

Gastronomía

Sé protagonista de esta sección y alimenta a nuestros lectores con tu receta favorita.

EL REPORTAJE

Esas grandes rinconeras

¿Sabe usted quién es Bernarda Pichardo? ¿y Mercedes Reina? Un estudio elaborado por la profesora María Ramos revela quiénes son las mujeres rinconeras que dan nombre a algunas calles del municipio

Entre el núcleo de San José y el de La Rinconada se contabilizan 30 calles con nombres de mujeres, en su mayoría escritoras o políticas de reconocimiento mundial. Pero para los curiosos e interesados en la historia del municipio, de entre todas esas calles hay diez con nombres de mujeres rinconeras que han aportado algo a la localidad por su trabajo, su dedicación o su valía. En concreto hay tres en el núcleo de La Rinconada y diez en el de San José.

Estos datos son fruto del estudio realizado por la profesora del IES Antonio de Ulloa, María Ramos, quien ha publicado un dossier con la historia de todas esas mujeres, financiado por la Consejería de Educación.

De todas ellas sólo Teodora Ocaña, la cosaria, sigue viva. El resto son personas, cuyos familiares han tratado a través de este estudio, de que su nombre no quede en el olvido.

Julia Palomo: Ella es una de las protagonistas del callejero del núcleo de La Rinconada. Fue maestra en los años 30 del siglo XX. Tiene el privilegio de ser la primera mujer a la que el Ayuntamiento dedica una calle en la localidad. Se dice que su escuela estaba dedicada en esta misma vía que ahora lleva su nombre que hoy son los números 17 y 19.

Pastora Fernández: Pastorita, fue conocida durante la última parte del siglo XIX y casi toda la primera mitad del XX. Era la comadrona del

pueblo y recogió, en su nacimiento, a todos los niños de La Rinconada hasta 1944. Nunca jamás cobró a nadie y algunos agradecidos por su trabajo le ofrecían lo que buenamente podían. Su sencillez, amabilidad y entrega a los demás la han hecho ganarse el respeto y admiración de todos los rinconeros.

Señá Pilar Vargas: El pueblo atribuía a Pilar poderes milagrosos como levantar mientras oraba a la Virgen y la curación de los ojos del niño José Páez Fernández, 'el caga-

En La Rinconada hay diez calles con nombres de mujeres del municipio

rruta'. Por ello, fue venerada en muchos hogares rinconeros, en los que su foto solía iluminar con lamparillas de aceite. Según los vecinos, durante su velatorio sufrió un proceso de sudoración que se prolongó durante tres días motivado por su devoción a la Virgen.

Bernarda Pichardo: Nació en Pilas en julio de 1877 y murió en 1971. Fue conocida durante varias generaciones por su entrega, afecto y cariño hacia los niños pequeños y desprotegidos.

Carmen Colome: Nació en 1902, y se vino a La Rinconada en 1930 al quedarse viuda. Dedicó toda su vida a la localidad, a curar las quebraduras y los huesos rotos



La profesora María Ramos, en la calle de la Señá Pilar Vargas.

de los vecinos. Además, entregaba su casa al pueblo, cuando el arroyo se desbordaba e inundaba la parte baja.

Carmen Lasuspira: Su nombre real era Carmen Domínguez Castillo. Aún hoy en día permanece en el recuerdo de muchos rinconeros, ya que fue la primera persona que construyó una vivienda en el núcleo de San José, cuando el 1922 se asentó sin poder imaginar que de ahí se pasaría a los 35.000 habitantes que hay hoy en día.

María Vázquez Ponzo: Nació en Villalba del Alcor, en Huelva, en 1911. Era propietaria de una panadería. Su entrega a los demás, su humildad y su carisma hicieron que se ganara el cariño y afecto de la gente de su barrio.

Mercedes Reina: Nació en

Sevilla en 1891 y llegó al municipio en 1939. Fue la fundadora del Colegio de Comadronas de Sevilla. Se distinguió por su entrega, su profesionalidad y su dedicación a su trabajo en La Rinconada.

Natividad Morales: Se estableció en San José en el año 1928 (nació en 1890), fundando la primera panadería del barrio.

Teodora Ocaña: Con sólo un año de vida llegó a La Rinconada y a los 12 años comenzó sus primeros mandos. Desde hace más de 30 años se dedica a la profesión por la que hoy es muy conocida por la población: cosaria. Es una persona de carácter abierto, alegre y de espíritu participativo. Destaca su apoyo a las familias que necesitaban de sus servicios a la hora de agilizar un trámite.

noticias en titulares

A fondo

La Rinconada afronta la crisis con confianza en sus empresas. **Pág. 2 y 3**

Vía Pública

Comienzas las obras de mejora y acondicionamiento de la plaza de Aragón. **Pág. 5**

Movilidad

La estación de trenes, en obras para adaptarla a las personas con discapacidad. **Pág. 7**

Bienestar Social

La Asociación Acat se traslada de sede a la calle Jardín de las Delicias. **Pág. 10**

Juventud

El Área de Juventud prepara talleres para celebrar la fiesta de Halloween. **Pág. 15**

Miniolimpiadas

Un total de 50 rinconeros participan en las Miniolimpiadas de Umbrete. **Pág. 15**

Asociaciones

Las asociaciones de mujeres arranca talleres para comenzar el otoño. **Pág. 17**

Deportes

El Rinconada ya es líder tras ganar al Consolación con dos goles en sólo cuatro minutos. **Pág. 13**

Cultura

El Área de Cultura recibe un reconocimiento por la difusión del programa Abecedaria. **Pág. 20**

